

TRABAJO

AÑO VIII

N.º 324

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 31 Octubre 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Las elecciones municipales

A los electores del 4.º Distrito

El próximo jueves día 4 de Noviembre, desde las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde, se constituirán las mesas electorales del indicado Distrito (Arrabal).

Ante ellas se deberá presentar los electores, como en elecciones anteriores, para hacer la propuesta oral de candidatos que han de designar la intervención para el día de la elección.

Nuestros candidatos para este efecto de la propuesta oral, son, según ya conocen nuestros lectores, los compañeros Francisco García Alberola, Juan Barceló González y Diego Esclapez Pérez.

La propuesta oral de que se trata se efectuará en la forma siguiente:

Desde las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde del próximo jueves en que estarán constituidas las Mesas, deberán presentarse ante ellas los electores, cada uno en la Sección que corresponda.

Hecho esto, dará su nombre y apellidos, y luego que el presidente de la Mesa haya comprobado que se halla inscrito en el Censo, el elector dirá: *propongo para candidatos a Francisco García, Juan Barceló y Diego Esclapez.*

La Mesa escribirá estos nombres en las listas correspondientes, y cuando el elector haya visto que así se ha hecho abandonará el local.

En esta forma se efectuarán las operaciones de la propuesta oral de candidatos.

Estos resolverán las dudas que cualquier compañero tuviere.

El menaor

Ayer mañana a las seis
el mal hecho de casa
¿qué mundo es este
antes de nacer el alba
que echarme a la calle!
¿qué sea mi estampa!

Once horas por la ciudad corriendo calles y plazas por un mendrugo de pan, es decir, cuando se alcanza.

De pronto cantó un chiquillo que tras de mí caminaba: «Manolo, Manolo

que has hecho de nuestra plaza». Era un *menaoret*, un niño, con un medio de alpargatas, una gorra algo mugrienta, una blusa destrozada, y un pantalón sostenido por un cinturón de trama.

¡Pobres seres! Exclamé. ¡Qué humanidad más ingrata! Aun se halla el Sol escendido, y habéis de dejar la cama para ganar el mendrugo.

—Manolo, Manolo., —¡Cantas!

¡Ah, si, la temprana edad! Mientras el niño avanzaba alejando con su canto su destino, su desgracia, yo me quedaba detrás renegando de mi estampa.

SALVADOR FERRANDEZ

Federación Nacional de obreros alpargateros y oficios anexos de España

COMITÉ CENTRAL

Sesión de 17 Octubre 1915

Asisten Serrano, Barceló, García, García Ferrero, Torres, Alarcón y Quirant.

Se aprueba el acta y la correspondencia remitida.

Se dió cuenta de la siguiente correspondencia:

De la sección de Logroño, abonando la cuota de Septiembre y los estatutos. Queda admitida definitivamente, y se acuerda la contestación que se le debe dar.

De la sección de Cervera del Río Alhama, dando conocimiento de lo que ocurre a los compañeros de Arnedo y enviando la cuota de Octubre. Se acuerda dirigirse a las secciones dándolas conocimiento del hecho denunciado y de lo que procede hacer.

De la de Rastrilladores de Castellón abonando la cuota de Septiembre y queda admitida definitivamente en la Federación.

De la de Alpargateros de Vall de Uxó dando cuenta de haber queda do reducida aquella sección, por

causa de la crisis de trabajo, a diez compañeros.

Del Coro Pro greso de Elche invitando al Comité para la velada que celebra en conmemoración al V aniversario de su fundación. Se delega en el compañero Serrano.

De la sección de Alpargateros de este mismo punto, abonando la cuota de Octubre y la de huelga correspondiente al segundo semestre.

Del compañero Jacinto Prados, de Arnedo, denunciando los atropellos de que son víctimas aquellos compañeros que desean estar orga

nizados. Se acuerda contestar dándoles las instrucciones que se estiman pertinentes para que lleguen al triunfo en sus justas pretensiones

De la sección de Arnedo relatan do los atropellos reseñados y pidiendo instrucciones. Se acuerda darlas.

De la sección de Alpargateros de Castellón, consultando al Comité sobre si pueden efectuar actos de propaganda en Vall de Uxó en las mismas condiciones en que la han efectuado los compañeros de Cervera. Se acuerda contestar que el caso no es igual.

Del Comité de la Unión General, acusando recibo de la cuota del tercer trimestre; indicando que los estatutos determinan que la cuota se abonará por *cada federado*, no haciendo exclusión alguna; preguntando por la situación en que se halla la sección de Bañeras, y participando que la de Vall de Uxó adeuda a la Unión la cuota de propaganda de 1914. A todo se acuerda contestar.

Y de la sección de Alpargateros de Crevillente comunicando sobre asuntos de administración relacionados con las huelgas últimas, que se acuerda contestar con todo detalle.

RÁPIDA

Vaya una chinita

La prensa de estos días inserta un telegrama de París que ha llenado de asombro a nuestros ediles municipales, al mismo tiempo que les ha sumido en un mar de cavilaciones.

Figúrese el lector que el telegrama indicado comunicaba que en Clermont Ferrand había fallecido una anciana mayor de ochenta años llamada Gabriela Brassón; y que

esta infeliz que había vivido en la mayor miseria, poseía millón y medio de francos, un magnífico castillo que no habitaba y extensas propiedades.

Toda la cuantiosa fortuna que poseía esta pobre *indigente* la dejó en herencia al Ayuntamiento de su pueblo natal.

¡Estupendo si esta vieja romántica hubiera sido de por acá! ¡Cuántas reformas se hubieran podido realizar con su dinero, estando, como estamos tan necesitados de dinero!

¡Como se hubieran puesto! Si con dificultad de ingreso hay buen reparto...

Ha sido una lástima que no cayera esa breva, porque hubiéramos presenciado el espectáculo de los gitanos metidos en un pajar.

GORGORITO

Notas de la Región

Algemesí

Si largos fueron los sufrimientos agónicos que pasó para dejar de existir el partido carlista, largos y dolorosos son los que sufriendo está el no menos partido, partido conservador Maurista.

Todo son inyecciones de sueros y cafeinas para calmar en lo posible esos terribles dolores, reanimarle y prolongarle cuanto dable sea la existencia para que tiempo tenga de dictar su última voluntad; de verdad en verdad os digo, que los momentos por que atraviesa este en estas horas postreras que sin duda cortará el hilo de su existencia, son verdaderamente insufribles, no teniendo más remedio el vecindario que ir preparando el luto que ha de vestir durante ocho días que son los honores que se le conceden a un cadáver (cuando sea) como este e ir ensayando el miserere de sus funerales. Dejémosle en manos de la ciencia y veamos si consigue salvarle.

Cuántas ilusiones, cuántas esperanzas, cuántos proyectos se quedarán por cumplimentar por bien de esta población si así sucede, cuántos secretos se llevará el cadáver a la eternidad.

De seguro estoy, que una vez dado ese triste y penoso paso y el cuerpo inerte de ese partido descansa en el fondo de su cavada fosa, separado ya de su espíritu, este al entrar en ese

desconocido reino de lo infinito, al verse acariciado por aquellos desconocidos vientos y entre tinieblas, no dándose cuenta de lo que le ha sucedido, volverá la vista hacia: sí viéndose desnudo, impuro, repugnante, atado con los siniestros lazos de sus errores, de sus vergonzosas culpas, temblará de espanto aunque de repente oirá a alguien que canta para apartarle de sus atribulados pensamientos sin conseguir saber quién es el que canta.

Tranquilizado un tanto por los antedichos cánticos, recordando de donde procede y el triste camino recorrido, se asomará sin duda alguna a la obscura ventana de lo del insonable espacio y a través de las tinieblas, pretenderá reconocer lo que ayer recorría alegremente con aire triunfador, los campos, las calles, las plazas, los restos dispersos de su partido, deteniendo su escudriñadora mirada aunque por breves momentos en el cementerio civil, digo, general, donde guardada estuviera su materia intentando infiltrarse nuevamente en él para darle vida, por los valles, por los bosques, los montes, los ríos y se dirá sollozando, queriendo verter alguna lágrima: ¡Dios mío, Dios mío! ¿Por qué me habéis desamparado? Todo esó y el mando que constituía mi felicidad. ¿Dónde voy ahora?

Y como esto no es mas que un cuento hipotético, bueno es que digamos algunas cosas mas, mientras esperando quedamos se desarrollen los hechos.

¿Conque esas tenemos? ¿Conque hubo alguien hijo de Algemesí que llegara a proponer el construir el mercado en finca de su propiedad y ser él el que arrendase y cobrase las casetas y puestos? No está mal y a ese hombre, no se le ha colocado en lugar de escupidera en sitio bien frecuentado? Bien expulsado está de aquella sociedad, aquella directiva, al llevar a la práctica aquel acto, se coronó de gloria.

Caramba, caramba. ¿Como es señores Cierro-Mauro Boleistas, que a pesar de las veces que habéis emborronado papel en *El Trabajo* y otras sueltas, nunca os ha sido dado poder demostrar al pueblo que alguna (al menos) de las muchas imputaciones que respecto a vuestra pésima administración municipal durante los dos últimos años no es rigurosamente exacta?

Todos y yo sabemos, que cuando dije respecto a vuestra pésima gestión administrativa, con rigurosamente cierto; y si no deshaced dos cargos que no lo hacéis a que no, no podéis

TRABAJO

pesan sobre vosotros como losa de plomo.

Ahí están presentes los muchísimos que fueron perjudicados en sus cosechas en el pasado verano a pesar de haber pagado para que les fuesen guardadas, una peseta por hanegada o sea el impuesto de guardería, esto es, aquel de las CINCUENTA MIL Y PICO DE PESETAS y a pesar de todo esto, dejaron de cojer los dueños de sus campos, muchos melones, granos y forrajes.

Ahí están los ganados afrentados, pues a pesar de la promesa de que no los habría, muchísimas las pezuñas son las que por el término circulan; y casualidad señores Ciervo-Mauistas, ahora, en vísperas de elecciones, parece que haya carta franca para aquellos y nada valen en contra de estos sus dueños ni las quejas de los labradores perjudicados, ni las protestas unánimes de la opinión, que contra tal abuso se levanta.

Quizás me digais que esto os puede llevar algún voto de alguno de los ganaderos, pero permitidme os diga que el pueblo esto lo vé con malos ojos, pues por favorecer a algún determinado individuo, se irrogan graves perjuicios al vecindario en general que es el que paga y que dicho y repetido tiene, que los ganados le perjudican y no los quiere. Ya os lo demostrará que no impunemente se le puede faltar a las promesas contraídas y ahora incumplidas.

El día 14 del próximo mes, vereis como no me equivoco al presagiar ahora como lo hago, que el pueblo ha visto con disgusto la salida de los ganados al término y de una manera patente, es dara a conocer lo impolítico de vuestra decisión.

Tampoco ha gustado al pueblo, aquello de las cuentas del Ferrero. Ni lo de la carne de los novillos a pesar de titularlos amigos de los pobres, ni nada de lo que hasta el presente os vengo advirtiendo lo hacíais mal y habeis hecho oídos de mercader.

Ya veis como os trato yé, con la seriedad que me caracteriza sin recurrir a procedimientos calumniosos e insultantes como vosotros habeis hecho, los cuales han provocado un justa indignación en el vecindario dando lugar a la publicación y reparto de una serie de hojitas que de cuyo lenguaje en todas vertido, protesto; pero lo tenéis merecido, no solo sois vosotros los que saben hacer eso y si no ya lo habeis visto; conque a ser buenos chicos, por que donde las dan las toman.

EL CORRESPONSAL

Crevillente

Sr. Director de TRABAJO
Elche

Estimado compañero: Como consecuencia de un artículo que con el epígrafe «Por Crevillente» ha publicado el semanario crevillentino «El Rebelde» hemos remitido a dicho periódico las siguientes líneas que esperamos se servirá V. también publicar.

Gracias anticipadas.

Suyo siempre afino. compañero,
JOSE SERNA

Considerando al autor del artículo «Por Crevillente», como así mismo al pueblo Crevillentino, amantes del bienestar y de la paz, aceptando el ofrecimiento con que se nos brinda, creemos deber nuestro, exponer nuestro sentir y hacer ver nuestra actitud en la importante cuestión que se dilucida entre patronos y obreros crevillentinos: la actual huelga de hiladores.

Antes como ahora, estamos dispuestos siempre a acudir a donde quieran llamarnos, dispuestos a poner de nuestra parte cuantas facilidades sean necesarias para obtener la transacción que ha de poner fin a este triste estado de cosas, y que como consecuencia hará renacer la paz y la tranquilidad en este pueblo tan desdichado por sus desavenencias. Nosotros, los hiladores, una de las partes litigantes, ya hemos demostrado al pueblo crevillentino nuestro amor a él, y hemos demostrado en mas de una ocasión nuestro deseo de paz.

Aprovechando la visita del Secretario de la «Unión General de Trabajadores de España», Vicente Barrio y bajo la presidencia del alcalde de este pueblo D. Cayetano Polo Penalba, ya demostramos nuestro anhelo de encontrar la fórmula que armonizara nuestras diferencias, y los huelguistas están satisfechísimos que las reuniones entre patronos y obreros se celebraran ante dicho señor representante del pueblo todo, para que este sepa que no fuimos nosotros los culpables de la continuación de la huelga.

No obstante esto, el pueblo cree que es hoy mas oportuno que ayer, igual que el primer día, estamos dispuestos a acudir al primer llamamiento y admitir toda intervención que tienda a tratar sobre el bienestar de todos en general.

Somos francos y con el corazón en la mano hemos de poner de manifiesto lo que conviene que todos sepan, lo mismo el pueblo que la autoridad y el comercio.

Hasta hoy no ha faltado el pan en el hogar del huelguista, gracias a la hermosísima solidaridad obrera de toda España; pero es probable que, mas o menos pronto, las circunstancias sociales hagan que tengan una suspensión, más o menos larga, y entonces si escaseara el pan, el pueblo, el comercio, todos tocamos las consecuencias de esta huelga.

Queremos que el pueblo se percate que no somos los culpables de la falta de solución al conflicto, y queremos no se olvide que somos los mismos sufridos obreros que el año 1909 sostuvieron una lucha de *trece* semanas sin un pedazo de pan que pudiera saciar el hambre de nuestros pequeños.

Es sabido hasta la saciedad que el hambre no tiene espera y para evitar que llegue a tomar posesión de nuestros hogares, aceptamos agradecidos la intervención de aquellos

hombres que con la mejor buena fé quieren dignarse intervenir hasta que se consiga la anhelada paz para gloria de ellos y felicidad y tranquilidad de todos.

Por nuestra parte, pues, no ha de quedar.

Por la comisión de huelga,

JOSE SERNA

GOBERNANDO A LA INGLESA

Según rumores particulares, el próximo domingo inaugurará el teatro antiguo una serie de hermosas películas que según el programa han de agradar a la opinión popular.

Nosotros amantes siempre del bienestar y la tranquilidad del pueblo, nos apresuramos a transcribir estas líneas y poner nuestra enérgica protesta contra el atropello que se va a consumar, por cuyo fin llamamos la atención al señor gobernador de la provincia, para que a su debido tiempo impida la apertura de este local, por no reunir condiciones de higiene ni de seguridad para el público.

Haré una pequeña descripción para que el pueblo se coloque en el lugar que por medio de la nueva ley le corresponde.

Según la nueva ley, los teatros y cinematógrafos han de reunir las siguientes condiciones:

El local ha de estar dotado de tres puertas desahogadas, cuyas puertas han de abrir hacia adentro; grandes ventanas para que purifique los microbios que se reproducen del vapor y la respiración del público; bocas de riego con sus especiales mangas para en caso de un incendio; retretes para señoras y caballeros; agua suficiente para que el público no sufra los rigores de la sed.

Señor Polo, ¿reune estas condiciones el citado local? ¡No!

El crimen que se va a consumar, por el poco prestigio del Sr. Alcalde, fué también consumado el pasado año, aun cuando este teatro fué denunciado por el Sr. Gobernador, mas la empresa, por salirse en la suya, transfiguró el local en sociedad recreativa; ¡que sarcasmo! Esto fué un antifaz que se le puso al asunto para que el negocio siguiera sus gigantescos pasos del lucro aun que el pueblo pereciese entre los escombros de ese corral de vacas, porque hasta da vergüenza el llamar teatro a ese trasterro, y todo esto que fué un escarnio, una burla que se hizo al pueblo y al Sr. Gobernador, fué amparado y protegido por el Sr. Polo, mas este año vuelve a caer en el redil el señor Alcalde.

¿Es así como se administra un pueblo, señor alcalde? ¿Acaso la vida de sus conciudadanos es un objeto, un trasto inservible que tan poco aprecio se le tiene?

¿Con qué pagaría el Sr. Alcalde las vidas que ocasionara un caso de incendio? Y aun se atreve a decir que es alcalde del pueblo; quien tal conducta observa, quien tan hipócritamente des gobierna, no tiene derecho a titularse alcalde del pueblo, ese es un farsante; así es que llamamos la

atención al Sr. Gobernador por segunda vez.

Esperamos ser atendidos, de lo contrario recurriremos al propio ministro de la gobernación.

MARIA MAS BELEN

Pinchazos

¡ALCO! ¡AL!

No falta ¡BALADRÓ! que afirma, pero delante de mujeres, que yo no tengo valor para firmar mis escritos.

Como quiera han sido muchos los que se han desprendido de tal bravata, voy a darles gusto y desde hoy no gastaré mas que mi nombre y apellidos, ¿estamos? Pero en lo tocante al valor diré, que, quien no lo posee es el que roba al obrero y tiene miedo de salir a una carretera trabuco en mano, ese es el que carece de valor.

¡POR FIN!

¡Llegó la hora! (Dispense el Sr. Tello por el plagio) de principiar el arreglo de calles en el arrabal.

Ya estará libre el transeunte de romperse el bautismo y de llenarse la ropa de porquería.

Es decir, eso sucederá si el Sr. alcalde, no desmaya y nos deja en la mel als morros.

El tiempo dirá.

LOS COMESCIBLES

No se como nos lo vamos a arreglar los españoles, si esta maldita conflagración se alargará 20 ó 30 años más.

Desde que me reconozco que no he visto los comestibles tan altos.

Ahora nos resulta que todo se fabrica en Alemania.

Un vendedor de higos chumbos tuvo la de fachatez de decir que si solo daba cinco de estos por una perrica, era porque venian de Alemania.

En fin, lo cierto es que no comemos lo que queremos.

HABLA UN POCRONO

Salía yo de la pescadería algo nervioso, porque acababan de pedir una peseta por libra de salmonetes, cuando me veo frente a un patrono, y me dije:

Ea, a cumplir como un buen reporter.

Dile un golpecito en el hombro, y le dije:

¿Como va el revés de pita?

—Ni tengo, ni quiero; contestó secamente.

—¿Puede dar V. su opinión sobre este asunto?

—No hay inconveniente. En

primer lugar diré a V., que no todos los fabricantes estamos conformes con la aplicación de dicha fibra, porque aun conservamos una miadja de amor a nuestra patria chica.

—¿Por qué dice V. eso?

—Toma, porque ese revés es falso y desacreditaría nuestra industria.

—¿Que hay mas ganancias falsificando el género?

—¿Quien lo duda?

—Por otra parte, procediendo todos así, irían a la miseria cientos de seres que viven del oficio de hilador, y eso, como V. comprenderá no está ni medianamente bien.

Es cierto que la ambición al dividendo lleva consigo el sello de la ingratitud, pero en el presente caso, sería un crimen de lesa humanidad.

Y aquí termino; ya hablaremos mas en otra ocasión. Hasta luego.

MI LÁPIDA

El pasado año, publiqué en «Nueva Illice» la misma composición, y hoy la repito en esta hoja, para que no lo olviden los compañeros, y me la encasqueten el día que yo haga el eterno viaje.

Allá va.

Aquí yace un caballero que tenía cuatro kilos de carne en su estructura; no se burles de su humilde sepultura, porque un cuarto al morir no poseía.

Escribir un soneto no se bía. Y para mas desgracia, la Natura, dióle una estrambótica figura y una escasa y común sabiduría.

No le receis ni un credo, por favor porque hollareis su juicio sempiterno. De la gloria no quiere ni el olor.

¡Dejadle que repose en el infierno! Meditad que es muy dulce en el infierno recibir un poquito de calor.

SALVADOR FERRANDE

OJO:

Temporada de Invierno

A comprar barato

sin engaño de ninguna clase

Existencia en Depósito:

1500 cortes de trajes para caballeros última novedad; 700

cortes de trajes negros y azul marino; 800 cortes pantalones doble ancho; 300 cortes de paños para gabanes; 400 cortes pantalones de medio

ancho.

¡OJO! Riquísimo saldo de trajes y pantalones de todas clases.

Nota: Todos los géneros venden a elegir y a cualquier precio.

Gran barato por toda temporada.

VENTAS AL CONTADO

Juan Antonio Leguey

Canalejas, 16, Sastrería.

TRABAJO

CRÓNICA

¡Madrid! ¡Cuánto de bueno y de malo hay en esta gran urbel. Puede decirse que existen aquí dos pueblos.

De una parte, el Madrid de los tahoneros, de los negocios de las grandes empresas y de la alta burguesía, que tienen a su servicio a los politicastro y a la burocracia.

De otra parte, el Madrid trabajador, representado por su Casa del Pueblo con más de 30.000 asociados y cerca de 140 Organizaciones, las cuales, unas en un sentido y otras en otro, todas tienden a la Emancipación humana.

Un Madrid representa el pasado y el presente; otro, el presente y el porvenir.

Esto matará a aquello.



El Congreso del Partido ha despertado inusitado interés, no solo en la capital de la nación, sino en el resto del país, a juzgar por los relatos de la prensa. Una parte de ésta aplaudiendo, otra impugnando, según el grado de imparcialidad o de animosidad, ningún periódico se sustrae a la actualidad político-social que nuestro Congreso encarna.

La tribuna pública en las sesiones no secretas, se vé concurrencísima hasta el punto de no poder presenciar mucha parte de la gente que acude, las sesiones.

Hay extraordinario interés por conocer los acuerdos que se tomen respecto de la Conjunción, guerra, programa mínimo y demás de importancia grande que ha de resolver el Congreso.

Entre otros de reconocida fama en el campo de las ciencias y de las letras, asisten al Congreso, además de Iglesias, Vera, Verdes Montenegro, Besteiro, Fabra Ribas, García Cortés, Madinabeitia, Araquistain, Acebedo... También ostentan delegación las compañeras Virginia González y Ana Posadas.

Dentro de la unidad socialista, se manifiestan, naturalmente, las más variadas tendencias sobre la solución de determinados problemas.

Acerca de la Conjunción, Besteiro está frente a García Cortés.

Verdes, psicólogo y enciclopedista, impugna el divorcio y consecuentemente la disolubilidad del matrimonio y reconocimiento de los hijos naturales. Madinabeitia, filósofo y científico, defiende la monogamia para los que en ella tengan puesta su idealidad; la bigamia para aquellos cuyas necesidades y

gustos se inclinen por esta forma de matrimonio, y la completa libertad para todos, hombres y mujeres, para dejar oír libremente la voz de su naturaleza y llevar a la práctica las renovaciones y variaciones de sus gustos, conforme a las exigencias de sus condiciones físico-psíquicas.

La fórmula del Dr. Madinabeitia es, en este punto, igual a aquella de Fourier, de, a cada uno, según sus necesidades; pero la condiciona en el presente momento histórico a la conveniencia del matrimonio civil.

En otros puntos del Orden del día, se observan natural y convenientemente las mismas variedades dentro de la unidad, que todos defenderán una vez aprobada cada solución, como socialistas disciplinados y sin menoscabo de las opiniones individuales, más que respetables sagradas.



El compañero Fabra Ribas, nos ha prometido a Quirant, García y a mi, ir a Elche.

Excuso consignar la alegría con que hemos recibido la noticia, que de igual manera recibirá seguramente, al conocerla, el pueblo socialista y obrero ilicitano, por las simpatías que aun sin conocerlo personalmente, le inspira el indicado camarada.

J. VIVES

Madrid

El periódico "La Libertad"

Su odio a los socialistas

Al órgano de los Reformistas no le cabe en la cabeza que los socialistas, al tomar parte en las próximas elecciones, puedan sacar triunfantes dos puestos, ni tampoco uno. Para dicho periódico, alcanzamos tres puestos, o no alcanzamos ninguno.

Decíamos nosotros que, si hay legalidad, podíamos obtener la mayoría, que son tres concejales; dos concejales, si algunos ciudadanos no socialistas votaban, como sucede frecuentemente, en todas las elecciones, nombres de las diversas candidaturas haciendo una mezcla con la que algunos electores pretenden dar gusto a distintos partidos; un concejal, si nuestra fuerza solo alcanzaba para la minoría y ninguno, si cada una de las dos diversas candidaturas monárquicas que, si no llegan al pacto, pueden darse en las próximas elecciones, nos excusaban en votos.

Este criterio es una herejía para "La Libertad". Nosotros no podemos en ningún caso obtener dos concejales, ni siquiera la minoría que es uno. O tres, o ninguno. Lo contrario es estar preparando la aplicación del artículo 29, ir a la lucha con un pacto convenido con los monárquicos y no conocer la

A LOS ZAPATEROS DE LA LOCALIDAD

Compañeros: en virtud de los trabajos llevados a cabo por esta Sociedad, los cuales son el que nos pagasen el aumento del «clavazón» que tanto perjuicio venía haciéndonos a todos los del oficio por causa del actual conflicto Europeo, como todos sabéis se les hizo la reclamación a todos los Sres. Fabricantes de calzado de esta localidad, y estos, percatados de ver la razón que nos asistía y ser de verdadera justicia, cedieron todos a pagarnos dicho aumento. Ahora, compañeros, vuestro deber es ingresar en la sociedad y poner vuestro grano de arena así como los que ya lo tienen puesto y no cesan un momento de trabajar buscando todos los medios de remediar lo que se pueda nuestra situación, y es preciso el que ingreséis porque verdaderamente es una vergüenza para nosotros el que los mismos patronos nos digan que desean la unificación de precios. Y efectivamente tienen razón, porque lo que pasa en Elche, respecto a como se pagan las obras de calzado es una calamidad completándose estos en plazas y haciendo notas a bajo precio viniendo a pagarlo la mano de obra como está pasando de que en cada fábrica se pague la misma obra a un precio

como también en una misma fábrica que se cobre una clase a varios precios. Esto, compañeros, no puede ser. De ahí que a los señores fabricantes les conviene la unificación de precios; a nosotros nos conviene también porque cobraríamos el trabajo por igual.

Así es, compañeros, que en vista que los señores fabricantes desean la unificación de precios, pues más que ellos la deseamos nosotros y esta Directiva, esperando el apoyo de todos los zapateros, viéndolos al lado de nosotros, estando a donde os corresponde trabajará con más fé y entusiasmo.

Esta Directiva, esperando responderéis a lo que se os manifiesta, ha decidido principiar a hacer trabajos con respecto a la ya indicada unificación.

LA JUNTA

NOTA.—A fin de que todos los zapateros tengan la lista del aumento impresa, y evitarle a la Sociedad un gasto, esta junta ha acordado el que se publique en el periódico TRABAJO quedando a cargo de la misma el venderse a todos los compañeros.

Dicha lista es como sigue:

CLASES	N.º de pares	AUMENTO	
		PESETAS	CENTS.
Caballero, cosido	1		04
id. suela cáñamo	12		20
Ciclistas del 34-44	12		45
id. del 26-33	12		30
id. del 20-25	12		25
Señora, cosido	12		20
Caballero, clavado raspado	12		75
del 34-37 id. id.	12		60
del 27-33 id. id.	12		40
Media suela del 34-37	12		60
id. id. del 27-33	12		50
id. id. del 20-26	12		40
Señora, clavado 1.º	12		60
id. id. 2.º	12		50
id. id. 3.º	12		40
Niña del 27-33 raspado	12		30
id. del 20-26 id.	12		25
Chicarro del 16-20	12		15
Guingo, caballero	12		40
id. señora	12		30
id. del 26-33	12		20
id. del 20-25	12		15
id. señora semense negra	12		15

Ley, para cuyo esclarecimiento, seguramente, se dirige «La Libertad» a los «socialistas de buena fé». ¿Háse visto nada tan absurdo? Los hombres del Partido reformista no se pueden sustraer a su costumbre de siempre de emplear la injuria y la falsedad. Y es que lo que lamentan, y les llega al alma, es que se pueda pasar sin que las fuerzas monárquicas lleguen a una inteligencia como en las últimas elecciones municipales, o se deje de atropellar a los socialistas, como en las últimas elecciones municipales se les atropelló.

Respecto a si nosotros vamos o no a las elecciones en inteligencia con los monárquicos, los reformistas deben saberlo; porque siendo ellos monárquicos también, deberán saber los pactos que con sus partidos o con sus hombres hemos convenido. Aparte de que esos elementos tienen motivos para conocer la na-

turalidad moral de los socialistas, y los pactos que con los monárquicos solemos hacer, por los que tuviéramos con su ahora jefe, en las elecciones legislativas de 1910, siendo alcalde Sansano, que nos respetó, como otras veces nos han respetado otros monárquicos, en la elección, y sobre todo por lo ocurrido en las elecciones municipales de 1911, cuando, siendo republicano el hoy monárquico y jefe de los reformistas D. Vicente Sansano Fenoll, nos ofrecieron puestos los liberales si nos inteligenciábamos con ellos, que eran los que mandaban, lo cual quería aceptar Sansano, pero rechazamos nosotros prefiriendo no obtener ningún concejal, luchando, antes que obtenerlos entrando en pactos con monárquicos.

No tema, pues, Sansano que vayamos a ganarle la vez en pactar con Gómez, Ganga o Tari, porque ni le hemos hecho nunca, ni lo ha-

remos. El es quien sucumbirá, más tarde o más temprano, en su lucha titánica con esos elementos, por su nota inferioridad, por su carencia de condiciones y de hombres de primera fila de esos que necesitan los partidos monárquicos y por su falta de agarraderas en las altas esferas del Partido liberal.

A nosotros los socialistas, dadas las condiciones de la política local en que solo suele haber legalidad cuando las fracciones monárquicas regañan, no tenemos por qué devalarnos porque riñan antes lo deseamos, y noble y francamente lo decimos.

Que tienen que reñir, si no unas veces otras, eso es seguro, ya que las respectivas ambiciones de mando han creado cinco partidos de ese género en la localidad, cuando solo dos son los que pueden turnar en el poder.

Y eso de que no nos lee, vaya a contárselo el colega al moro Muza.

¡Qué más quisiera él que no leer nos!

Es que habríamos desaparecido.

Costureros y Patronos

Entre la sociedad de costureros y el «Centro Industria» se tenía pendiente de resolver un litigio originado por que los patronos alegando la carestía del cáñamo, querían introducir sin tener en cuenta lo estatuido en el contrato de trabajo, revés de otras fibras.

Los costureros viéndose perjudicados en sus intereses en tal medida, dieron cuenta a su colectividad, la que tomó cartas en el asunto, tramitando en debida forma, hasta que tras la celebración de varias juntas generales, para orientarse la junta directiva de sus afiliados, celebró algunas reuniones con el centro industria, resolviendo la cuestión en principio, pues la sociedad de costureros acordó con muy buen acierto hacer este revés como vía de ensayo por el término de quince días, dicho plazo servirá como estudio para analizar si el costurero se perjudica en sus intereses elaborando esta clase de material.

Durante este tiempo pasarán a informar todas las noches de 8 a 9 a partir del martes a la secretaria de la sociedad donde estará reunida su junta de gobierno, todos los costureros que trabajen revés de esta fibra, para que la junta se cerciore de los inconvenientes y defectos que reune dicho material para cuando de nuevo entable negociaciones.

"Coro Progreso"

Se convoca a junta general ordinaria para hoy 31 de Octubre, a las 2 y media de su tarde y en el local ensayos de esta Sociedad con el fin de dar cumplimiento al artículo 33 de nuestro reglamento.

¡Compañeros, no falteis!
LA JUNTA

Leed El Socialista

Tipografía de José Agulló Sanchez

ANUNCIOS

Publicaciones de actualidad

La guerra romántica y la guerra brutal

por N. Bermejo de la Rica
Tres pesetas

La dama de la Cruz Roja en la guerra

por Antonio Heredero
Tres pesetas

El fin del imperio alemán

por Angel Medina
1.50 pesetas

De venta: José Agulló, Canalejas, 5

"Café Tupinamba"

Plaza de Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico no ha reparado en gasto alguno para presentar al público un buen café al insignificante precio de CINCO CENTIMOS.

Café con gotas 5 céntimos
Café con leche 5 céntimos

Servicio de Encargos
Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número, 10

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

DISPONIBLE

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE

Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2

(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido	25 cts.
de sopa	10
de arroz con conejo	30
de estofado de ternera	35
de guisado de almóndigas	40
de habichuelas	20
Un par de huevos a plato	40
Uno	20
Un par chuletas asadas o fritas	30
Una	15

ORDINARIO
de Elche á Alicante
Y VICEVERSA

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELA 44.—ELCHE
Teléfono 96

Método sencillo y práctico de contabilidad por partida doble

por el compañero Francisco Arenas, administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la Contabilidad mercantil en toda su extensión con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2.50 pts. ejemplar
LOS PEDIDOS A
Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE

D. Francisco de A. Roger Verges

Ex-Interno del Hospital de Niños de Barcelona, Ex-Inspector Municipal de Sanidad, Ex-Ayudante del Dr. FARGAS en la Clínica de Enfermedades de la mujer, Profesor para la carrera de comadrona

Especialista en enfermedades de la infancia, en Partos y enfermedades de la mujer

Consultas de 3 a 6 tarde Consultas económicas de 8 a 10 mañana
TORRIJOS, 7, 1.º ALICANTE
Consulta para los forasteros de 11 a 1 de la tarde

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE